



SUSAN SEGAL, PRESIDENTA Y CEO DE LA ORGANIZACIÓN

Council of the Americas: “El punto no es aranceles contra Chile. (Trump) no está pensando en Chile”

CATALINA MUÑOZ-KAPPES

Una visión optimista tiene Susan Segal, presidenta y CEO de Americas Society/Council of the Americas, para el segundo mandato de Donald Trump, quien fue reelecto esta semana. En conversación con “El Mercurio”, Segal afirma que Trump impulsará los negocios y la economía. Por eso, no está convencida de que llegue a aplicar los grandes aranceles a bienes importados que anunció en campaña.

—Hay preocupación por las medidas proteccionistas que pueda implementar Trump. ¿Cómo puede esto afectar la economía de América Latina y de Chile?

“Yo creo que no impacta. De lo que está hablando el presidente electo Trump es de aranceles a China para exportaciones a los Estados Unidos. Entonces, si eso pasa, China va a exportar todavía más a países como los de América Latina. Si hay grandes aranceles a China de los Estados Unidos, yo creo que van a querer hacer menos comercio con los Estados Unidos y más comercio con el resto del mundo”.

“Pero todavía tenemos que ver. Yo creo que una cosa que es muy importante es que Trump fue votado por su agenda doméstica en los Estados Unidos. La gente votó por él porque quiere más trabajo en Estados Unidos, más crecimiento y menos inflación (...). Yo creo que todavía no sabemos lo que es una amenaza (de su discurso) y lo que es real. Seguro va a tener aranceles, pero yo dudó

La experta en integración y desarrollo económico y social cree que una segunda presidencia de Donald Trump será neutra o positiva para Chile y los países de Latinoamérica. “Yo soy optimista”, dice.

“CADA PAÍS EN AMÉRICA LATINA tiene problemas de seguridad hoy en día”

Una de las preocupaciones de Susan Segal, presidenta y CEO de Americas Society/Council of the Americas, son los problemas de seguridad que comparten los países de América Latina. “Cada país en América Latina tiene problemas de seguridad hoy en día. Mucho de eso es crimen transnacional y la única manera para enfrentarlo es trabajando juntos”, dice Segal. En ese sentido, cree que América Latina tiene la posibilidad de trabajar en diálogo con Estados Unidos, y la agenda de seguridad que planea implementar Donald Trump, para combatir estos problemas fronterizos.

que al final está pensando en un 50%. Eso debe ser una amenaza más que nada, porque al final de cuentas, no quiere poner la economía de Estados Unidos en una situación muy inflacionaria. Él fue votado para bajar la inflación”.

—¿Ve algún riesgo de que le imponga aranceles a las exportaciones que van de Chile a Estados Unidos, o para el tratado de libre comercio?

“Hay menos riesgos para Chile, pero hay riesgo en todo el mundo porque no se sabe. Yo creo que el punto no es aranceles contra Chile. (Trump) no está pensando en Chile. Y pensándolo bien, si (Chile) no le exporta a Estados Unidos, va a exportar a China. Eso no

es buena política para los Estados Unidos tampoco. El cobre es un mineral, por ejemplo, muy importante, estratégico para muchas cosas que se desarrollan en Estados Unidos”.

“Tiene muchas dimensiones, pero la verdad es que Chile es un país importante para Estados Unidos, para su alianza a largo plazo. Es una oportunidad para (el Presidente Gabriel) Boric, de apoyar más integración en América Latina, que es bueno para Estados Unidos (ver recuadro)”.

—¿Qué se podría esperar en el ámbito económico de un segundo mandato de Trump?

“Yo soy bastante optimista por va-



Susan Segal, presidenta y CEO de Americas Society/Council of the Americas.

rias razones. Claramente, tuvimos en los Estados Unidos un *soft landing*. Está bajando la inflación, la tasa de interés, está aumentando el crecimiento. Primero, cuando crece Estados Unidos eso es muy bueno para toda América Latina, para Chile también”.

“Yo creo que la política del nuevo gobierno de Donald Trump va a ser un poco de desregulación y va a incentivar, no con dinero, pero incentivar más innovación, particularmente en los sectores tecnológicos, que también es bueno para América Latina y para Chile. Tercero, la oportunidad de ver América Latina como parte de una cadena de valor, y países como Chile, que tiene tantos minerales y otras cosas necesarias, sigue siendo muy importante. Entonces, yo creo que para América Latina es desde neutral hasta bueno”.

—Varios políticos en Estados Unidos han criticado el programa de Visa Waiver con Chile. Con la política migratoria de Trump, ¿ve algún riesgo

para este programa?

“No creo. Yo no diría que está en el top 50 de los problemas de inmigración”.

—¿Cómo fue la primera presidencia de Trump para la economía de Chile?

“Hay un punto que es muy importante. Durante el primer período de Trump, no hubo un embajador (en Chile) por mucho tiempo. Entonces, va a ser muy importante que en toda América Latina, y en Chile, va a confirmar embajadores a los países muy rápido. (Antes) fue complicado, porque es el Senado de Estados Unidos el que tiene que confirmar los embajadores, pero (ahora) los republicanos van a controlar el Senado. Será muy, muy importante que tengamos embajadores en Chile y en toda América Latina muy rápido, para que ellos puedan trabajar con los países en una conexión directamente a Estados Unidos. Sin embajador es mucho más difícil. Hay una embajada, pero necesito un líder, que es un embajador”.

AMERICAS SOCIETY/COUNCIL OF THE AMERICAS